

Un nouveau livre, intitulé « *L'Exil espagnol en Bretagne 1937-1940* » d'Isabelle Le Boulanger vient de paraître aux éditions Coop Breizh (mai 2016).



À travers cette étude fruit du dépouillement de documents consultés dans les archives départementales des cinq départements bretons et de la presse de l'époque, **Isabelle le Boulanger** retrace les conditions de vie des « réfugiés » de la guerre d'Espagne en Bretagne, depuis les premières arrivées consécutives aux combats du nord-ouest de l'Espagne (Pays Basque, Asturies..) à partir du printemps 1937 jusqu'à la veille de la seconde guerre mondiale. L'ouvrage de 510 pages, est le premier du genre à embrasser l'ensemble du territoire breton dans l'étude de cet exil.

L'auteure :

Isabelle Le Boulanger est docteur en histoire contemporaine et chercheuse associée au Centre de Recherche Bretonne et Celtique. Elle est l'auteure de trois ouvrages publiés aux Presses universitaires de Rennes sur le thème de l'enfance malheureuse au XIX^e siècle en Bretagne.

La présence républicaine espagnole en terre bretonne connaîtra un second chapitre avec dès 1941, la livraison à l'occupant par la France de Vichy, de milliers d'espagnols pour l'édification des bases de sous marins de la kriegsmarine et les ouvrages du « mur de l'Atlantique »... Un autre chapitre de l'exil républicain qui reste à écrire, dans lequel nombre de pères de nos adhérents furent acteurs, bien malgré eux...

